

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI
REDACCION
REDING NUM. 3, 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Domingo 6 de Septiembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
morurias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

Nº 1667

DESATINOS DE LA PASIÓN

No lo entendemos. Porque se ha emprendido una ruda y afortunada cruzada contra los falsificadores de moneda, y porque ella va poniendo al descubierto cosas muy desagradables, «El Liberal» vuelve á su tema de censurar violentamente al Gobierno, y nosotros no lo entendemos; pues más parecía ocasión de estímulos, ya que no de alabanzas, que de semejantes vituperios.

En lo de la moneda, como en lo de la emigración, se van descubriendo verdaderos horrores, comprobándose sobre el terreno hasta dónde había llegado el abandono de toda acción de gobierno en la materia, á la vez que se explica que á tanto llegase; pues realmente se necesita macho temple de ánimo y auxiliares muy resueltos para no retroceder ante tamañas dificultades.

Suponemos que no habrá quien no considere un bien singular cuanto por desarraigar lo uno y lo otro—la falsificación impune y la sugestión criminal hacia emigraciones de hambre—se haga. Como que la protesta contra lo uno y lo otro han llegado en la Prensa á la categoría de tópicos vulgares. Siendo esto así ¿cómo podremos explicarnos las censuras que hoy formula «El Liberal», dándose de calabazadas al final con el comienzo de su artículo?

Nosotros comprendemos que cuando se ha agotado varias veces el repertorio de los improperios, aun renovándolos cada día fertilísimos ingenios, sea enojoso incurrir en cosa que se parezca á elogio de los hombres con tal tenacidad vilipendiados, y no pedimos el elogio, que acaso resultara contraproducente; pero, ¿no cabe, sin el elogio, el estímulo no sólo á perseverar en el camino emprendido los que lo emprendieran, sino á que los secunden y eficazmente los auxilien los demás!

Ello se lograría con tal de que los periódicos se habituaran á ser órganos de opinión inspirados en el interés común, no vehiculos de apasionados subjetivismos, y de paso se lograría no incurrir en censuras tan formidables como las escritas en estos días por «La Ven de Catalunya», que representa una positiva opinión nacional.

Memorias de un mosquito

Yo soy hijo de padres pobres, pero honrados.

La frase está ya un poco manoseada, pero el hecho es cierto y debo hacerlo constar así.

Mi madre puso doscientos setenta y tres huevecillos, ni uno más según ella me ha contado, en una hoja seca que flotaba en el estanque del jardín de una casa situada en una calle... de cuyo nombre no puedo acordarme.

A los dos días, convertidos en larvas los doscientos setenta y tres, jugueteábamos en aquellas tranquilas aguas.

¡Oh, qué días aquellos pasados entre mis queridos hermanitos! ¡Qué de saltos y cabriolas! ¡Qué continuo retozar! Nuestro principal entretenimiento era burlar las asechanzas de unos peces que parece no tenían otra ocupación que darnos caza en aquel pacífico estanque.

No se oía más que decir: me río yo de los peces de colores,—frase muy común entre los mosquitos en estado de larvas—, pero puedo asegurar que muchos de mis hermanos pagaron con su vida sus burlas, siendo engullidos por aquellos monstruos.

Antes de convertirnos en ninfas, asistíamos á la escuela, en donde se estudiaba anatomía, explicándonos enales eran los sitios del cuerpo humano en donde la sangre circulaba más superficialmente, en donde la piel era menos gruesa, etc., etc.

Además, nos enseñaban otra porción de cosas, figurando entre ellas un curso abreviado de música, que maldito para lo que nos hace falta, pues he podido comprobar por mi mismo, que en vez de adormecer á la víctima, según nos explicaban nuestros maestros, lo que conseguimos, lanzando gorgoritos, es ponerla en guardia y que nos prodigaron los manotazos.

A los quince días, todas las larvas que quedábamos, transformadas ya por completo, nos lanzamos en raudo vuelo, por la atmósfera buscando la alimentación, cuestión ésta problemática para todo bicho viviente.

Al principio volamos reunidos; ¡una verdadera nube!

Repentinamente se suscitó una discusión sobre la dirección que debíamos tomar. Unos, sostenían que debíamos entrar en una casa de pobre apariencia que se veía allí cerca.

Otros, los más, y entre ellos me hallaba yo, argüíamos que era mejor dirigirse á la casa de al lado, rodeada de jardines y en la que sus moradores debían ser personas bien alimentadas, y por enda con una sangre sumamente apetitosa y digna de un verdadero «gourmet».

Tan engolfados estábamos, que no nos apercebimos, que sin darnos tiempo para huir se nos vino encima tal bandada de golondrinas que todos creímos que allí acababan nuestros días.

¡Qué dolor ver á hermanos queridos desaparecer en las fauces de aquellos pájaros!

Mas de la mitad perecieron en aquella catástrofe y cada cual huyó por donde pudo.

Sin saber como nos encontramos unos cuantos delante de una ventana y sin vacilar nos introdujimos por ella.

Era al anochechar y una señora contemporánea lo menos de Felipe V, disponíase al descanso.

Entre otros preparativos, de una caji-

ta donde estaban perfectamente apiladas, sacó una pastilla amarillenta y acercóla á un fósforo. Yo entretanto me aproximé á la caja y leí con horror en la tapa: «insecticida poderoso; especial contra los mosquitos».

Si respirábamos en aquella atmósfera estábamos perdidos. Apenas tuve tiempo de lanzar con la «trompetilla» un toque de alarma y abandonar aque la habitación antes que su dueña cerrase la ventana.

A través de sus vidrios, vimos como tres de los nuestros, que no habían tenido tiempo de salir, exhalaban su último suspiro en medio de atroces sufrimientos.

Después de dar una porción de vueltas, me encuentro separado de los demás é introduzco las antenas en otro de los pisos de aquella misma casa.

Una familia numerosa duerme á pierna suelta.

Voy de habitación en habitación y tengo que ahuecar las alas más que á prisa.

Todos están reñidos con el agua y exhalan sus cuerpos tal «aroma», que las pastillas insecticidas, á su lado, parecen extracto de violeta.

Y á todo ésto sin probar bocado. Tengo un hambre que en cuanto me arroje sobre alguien, vá á estar rascándose dos días seguidos.

¡Por fin! Me encuentro delante de un balcón y veo á uno que está leyendo, tan entusiasmado, que seguramente no se apercebirá de mi llegada. Me lanzo.

Lector, permíteme que termine las memorias precedentes.

Al mosquito autor de ellas parecióle sin duda un excelente sitio para solazarse, mi mejilla izquierda, y se posó en ella y yo tuve á bien descargar sobre él tal bofetón que lo despanzuró.

Cayó el mosquito y al mismo tiempo vi caer una cosa.

Eran estas memorias, que llevaba debajo de un ala, no sé si á casa del encuadernador.

Las recogí y haciendo acopio de buenas lentes y de mejor paciencia, he logrado ponerlas en limpio.

ALFA.

EL PROBLEMA MARROQUI

París 4.

Acerca de la tan zarandeada Nota franco-española, declara *Le Matin* que se aguarda la llegada de D. Alfonso XIII á San Sebastián para remitirla en seguida al extranjero.

Cuando D. Alfonso XIII atravesó París ayer noche, M. Pichón celebró con S. M. una importante entrevista, dándose como seguro que la conversación versó acerca del estado actual del problema marroquí y de la Nota de las potencias europeas.

La prensa de todos los países, hasta la austriaca, comenta con simpatía hacia Francia y España la Nota de esas naciones.

Cuanto á la intervención de Alemania, no nos sorprendería que próximamente el gobierno alemán tratara de atenuar el mal efecto producido por sus últimas iniciativas.

El gobierno francés prepara un Libro rojo acerca de Marruecos, el cual no será publicado hasta la apertura del Parlamento.

Tánger 4.

La Depeche Marocaine publica un radiograma afirmando que el kaid Muley Abd-el-Aziz se ha batido en las inmediaciones de Marrakesh contra las fuerzas hafidistas á las cuales produjo 300 muertos, más de mil heridos y numerosos prisioneros.

Otro radiograma da cuenta de que se ha iniciado otra batalla avanzando el citado kaid buen trecho hacia Marrakesh.

En general el público acoge con reserva estas noticias, pues no es la primera vez que se anuncian análogos noticiones que luego no se confirman ó se rectifican.

De Mogador notifican que el kaid Anfius fué asesinado por el esclavo Esuba que de criado suyo que fué, convirtiéndose luego en su irreconciliable enemigo.

Berlín 4.

Parece que después de la entrevista del encargado de Negocios Extranjeros de Francia en Berlín y el subsecretario de Estado, barón de Berckheim la situación se ha despejado bastante.

El diplomático francés dió á conocer el convenio entre Francia y España acerca del reconocimiento de Muley Hafid.

El reconocimiento depende que el Sultán acepte las obligaciones contraídas por su antecesor.

—En la entrevista de que acabamos de hacer mérito, el encargado de Negocios de Francia insistió en que para que Muley Hafid sea reconocido es preciso que antes acepte como Sultán todas las obligaciones contraídas por Abd-el-Aziz, para lo cual Francia exigiría las garantías precisas.

Entonces el barón de Berckheim replicó textualmente que «Alemania examinará el alcance de esas garantías, con espíritu amigable».

París 4.

Gracias á informaciones de buen origen recogidas en los círculos oficiales y políticos franceses, queda de relieve el hecho de que la prensa ofi-

ciosa alemana parece haber recibido la consigna de atenuar todo lo posible el mal efecto de la nota de la *Gazette Allemagne du Nord*.

El cambio de explicaciones entre París y Berlín, también tiende a quitar importancia al viaje del doctor Wassel á Fez.

En los círculos políticos franceses se atribuye el tono exageradamente hostil de la prensa pangermanista á la irritación causada por la unánime actitud de las potencias, opinando la necesidad de que Muley Hafid acepte previamente el acta de Algeciras.

En la entrevista del subsecretario de Estado alemán y el encargado de Negocios de Francia en Berlín, el barón de Berckheim abstúvose de especificar que Muley Hafid debía reconocer categóricamente todos los compromisos de Abd-el-Aziz, sin ninguna excepción; sino que más bien insistió acerca del punto concreto de las garantías que Francia pedía para ello.

En Marruecos

Tánger, 4.

Continúa la agitación pública en Saleh y en Rabat, con motivo del establecimiento de la policía internacional en la última de esas poblaciones. Sobre todo los moros de Saleh parecen cada vez más decididos á no permitirlo, por lo cual es de temer que surjan conflictos graves entre los moros y franceses.

Por algunas cartas recibidas de Fez parece confirmarse que los santones de aquella capital tratan de influir sobre el ánimo del nuevo Sultán para que solicite de Europa la modificación del acta de Algeciras. Muley Hafid, contra la opinión de dichos santones, está dispuesto á aceptarla íntegramente; lo único que tal vez no acepte es el pago de indemnizaciones á causa del bombardeo de Casablanca.

La nota franco-española

París, 4.

Cuanto dice la prensa francesa y la extranjera sobre la nota franco-española tiene escaso fundamento, pues en el ministerio de Negocios Extranjeros todavía no había llegado esta tarde la respuesta del gobierno español á las proposiciones francesas respuesta que se habrá redactado después de la llegada del Rey Alfonso y de Maura á San Sebastián.

No es posible, por consiguiente, saber en concreto las reclamaciones particulares que formularán Francia y España, aparte de la nota común en que reivindicarán los intereses y los derechos generales de Europa.

Se añade á esto que Francia está dispuesta á tratar directamente con Marruecos todas aquellas cuestiones que interesen únicamente á ambos pueblos, aunque dando tal vez cuenta de ello á las cancillerías europeas.

INGRESOS DEL TESORO

Publica la *Gaceta* de hoy los estados de recaudación por provincias y conceptos contributivos obtenidos en el mes de Agosto último y en los anteriores del presente año á partir de Enero, comparada con iguales períodos del año anterior.

La recaudación total en provincias y oficinas centrales en Agosto de 1908 fué de pesetas 108 856.774, ó sea 1 300.962 menos que en igual mes de 1907.

Los ingresos en los ocho primeros meses de 1908, tuvieron también baja de 3 813.862 pesetas con relación á 1907, pues sólo se recaudaron 680.993.757 pesetas.

En el presente año se ha recaudado con baja las contribuciones territorial, industrial, minas, aduanas y achicorias, alcoholes, azúcares, consumos y propiedades, y con aumento utilidades, derechos reales, cédulas personales, transportes y alumbrado. En total, por todos estos conceptos, hay una baja de pesetas 10.716.438, que quedan reducidas á 3.813.862 por haberse recaudado con aumento las rentas de Lotería, Tabaco y Timbre.

Para comprender el curso de la recaudación; consignaremos la de los tres últimos años en dichos ocho meses expresada en millones de pesetas:

| 1906 | 1907 | 1908 |
|--------|--------|--------|
| 701.74 | 684.80 | 680.99 |

Es decir, que así como la recaudación de los ocho primeros meses de 1908 tuvo una baja de cerca de cuatro millones con relación á los mismos meses de 1907, comparada con la de igual período de 1906 la disminución asciende próximamente á 21 millones.

LLEGADA DE LOS REYES

San Sebastián. A las siete y cuarto de la mañana salió la Reina Cristina en automóvil con dirección á Hendaya, para recibir á los Reyes.

A la misma hora ha salido con igual objeto el gobernador civil, marqués de Velilla de Ebro.

Los reyes llegaron á Hendaya poco después de las ocho de la mañana.

Desde París venía acompañando á Sus Majestades el comisario de policía francés monsieur Paoli.

A los pocos momentos de llegar á Hendaya, los reyes abandonaron el tren y tomaron un automóvil de 35 caballos, yendo el Rey en el volante, y en el interior las Reinas Cristina y Victoria, y el príncipe Mauricio de Battenberg, hermano de la Reina Victoria, que pasará en San Sebastián ocho días.

En el automóvil de 24 caballos, que iba en segundo lugar, tomaron asiento el conde del Serrallo, el duque de Santo Mauro y el conde de Almódovar.

Finalmente en otro automóvil iban el gobernador civil, la marquesa de Martorell, el conde de Aibar y el jefe de la ronda del Rey.

El automóvil regio llegó á Miramar á las nueve de la mañana.

En los jardines de Palacio, esperaban á los Reyes el príncipe de Asturias y el infante Don Jaime.

En cuanto llegaron SS. MM. se dirigieron á sus habitaciones.

Estación Enotécnica de España EN CETTE

Durante el pasado Julio España ha enviado á Francia 27.558 hectolitros de vinos ordinarios y 10.831 de licor, ó sea en junto 38.389 hectolitros.

La importación desde 1.º de Enero al 31 de Julio de este año ha sido de 353.938 hectolitros contra 205.405 que enviamos en igual tiempo del año anterior, resultando una diferencia á favor de 1908 de 148.533 hectolitros.

Durante el mes de Julio llegaron á Francia, procedentes de nuestra nación, 560.600 kilogramos de aceite, que unidos á los 7.620.000 llegados en los seis meses anteriores, suman 8.180.000.

En el mismo mes de 1907 importamos 5.500 kilogramos ó sean 555.100 kilogramos menos que en el citado Julio de 1908.

En los siete primeros meses de 1907 nosotros importamos 1.046.900 kilogramos, ó sean 7.133.700 menos que en los siete de 1908.

El consumo de nuestros aceites en esta nación durante el mes de Julio de este año ha sido de 32.600 kilogramos, que unidos á los 260.700 consumidos en los seis meses anteriores, suman 293.300.

Italia, durante el citado mes ha importado 137.100 kilogramos, que unidos á los 4 459.700 importados en los seis meses anteriores, hacen un total de 4 596.800 kilogramos.

El consumo de los aceites italianos en Francia ha sido, durante el mes de Julio de 1908, de 19.100 kilogramos, mientras que el de los españoles se eleva á 32.600 kilogramos, por lo que resulta una diferencia en favor de España de 13.600 kilogramos.

La importación de nuestras frutas en Francia ha sido, durante el mes de Julio de 1908, de 1.164.600 kilogramos, que unidos á los 68.065.900 importados en los seis meses anteriores, suman 69.230.500 kilogramos, cuyo valor se eleva á 11.585.000 francos.

En el mismo mes de 1907 la importación fué de 884.700 kilogramos, resultando una diferencia en contra de Julio de 1908 de 279.900 kilogramos.

Arroz y legumbres.—Su importación ha sido, durante el mes de Julio de 1908, de kilogramos 767.400, que unidos á los 19 305 300 importados en los seis meses anteriores, suman 20 72 700 kilogramos, valorados en francos 2 561.000.

En el mismo mes de Julio han entrado en Francia 2.900 kilogramos de azafrán, que unidos á los 27.300 que llegaron en los seis meses anteriores, hacen un total de 30.200 valorados en 1.962.070 francos.

En resumen: de los datos que acabamos de consignar se desprende, que, comparada nuestra importación de Julio de 1908 con la del mismo mes de 1907, resulta que ha disminuído, en vinos, 5.075 hectolitros; en frutas, kilogramos 279.900, y ha aumentado, en aceites, 555.100 kilogramos.

El valor total de todos los productos españoles importados en Francia durante los siete primeros meses del año 1908 se eleva, según las estadísticas francesas á 84.748.000 francos, y el de los productos franceses exportados á España asciende á 72 674.000 francos, resultando un beneficio á favor de España de francos 12.074.000.

Per el puerto de Cette entraron, procedentes de España, durante el mes de Julio, 37 hectolitros de vinos ordinarios y 163 idem de licor, habiendo pasado al consumo 200 hectolitros.

En las plazas de Marsella y Cette rigen para nuestros productos agrícolas los precios siguientes:

Aceites: Berja, de 125 á 135 fr.; Aragón, de 135 á 145; Andalucía, de 105 á 110 y Valencia, de 110 á 115, los 100 kilos.

Frutas: peras, de 20 á 25 frcs.; melocotones de 45 á 56 frcs.; uva, de 20 á 25 frcs.; limones, de 40 á 45 frcs. el millar; melones; de 2'00 á 3 frcs. docena.

Frutas secas y semillas: almendras de Mallorca, de 160 á 165 francos; con cáscara de Tarragona (mollar), de 85 á 90; de Cartagena, de 80 á 85; avellanas de Tarragona, de 155 á 160; con cáscara, de 75 á 80 frs.; pasa de Málaga, de 10 á 16 francos caja de 10 kilos; de Denia, de 65 á 70 frcs. los 100 kilos; ciruelas secas, de 70 á 80 frcs.; higos, de 30 á 36 frcs.; piñones de 145 á 152; anís de Málaga, de 90 á 100; alpiste, de 19 á 20 francos.

Legumbres (verdes y secas): cebollas, de 11 á 12 francos; patatas, de 10 á 11; lentejas, de 20 á 21; judías, de 20 á 35, y tomates, de 12 á 15 francos.

Forrajes: heno, de 10 á 11; alfalfa, de 8 á 9; paja de 5 á 6; salvados, de 11 á 15 francos, los 100 kilos.

Cerchos: los 1.000, super fino, de 25 á 35; fino, de 15 á 25; ordinario, de 10 á 15 francos.

Varios: azafrán, de 85 á 90 francos el kilo; pimienta molida, dulce, de 70 á 90 francos los 100 kilos; heces, de 25 á 35 frcs.; el grado de ácido tartárico, de 1'10 á 1'20; tartárico en bruto, de 60 á 90; el grado de bitartrato, de 1'30 á 1'40 francos.

Locales y provinciales

El día 14 del próximo mes de Octubre, á las doce, tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta para el suministro de tubos de hierro para la distribución del agua potable de esta ciudad, con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones, que deberán presentarse en pliego cerrado y suscriptas en el papel del sello correspondiente, la cantidad de 11.050 pesetas, á que asciende el presupuesto de contrata debiendo los licitadores depositar en la Caja mu-

nicipal, en concepto de fianza provisional para tomar parte en la subasta, la suma de pesetas 552.50, equivalentes al 5 por 100 del tipo expresado, que elevará á 1.105 pesetas el licitador á quien se adjudique el remate.

Al propio tiempo se hace público que para el bastanteo de poderes el Ayuntamiento tiene designados á los abogados D. Agustín Musté y D. Antonio Virgili.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para mañana los libramientos de pagos siguientes:

- Sres. S. Montagut y C.ª, 4 574 pesetas.
- Sr. Administrador de Correos, 307'50.
- D. Manuel Sunyer, 41'16.
- Sr. Presidente de la Audiencia, 3.000.
- D. Lorenzo Cereceda, 85'95.

Se invita á los viti-vinicultores para que asistan á la conferencia pública y práctica que, sobre el importante tema «Elaboración de vinos y ventajas y conveniencias de la sindicación de los viti-vinicultores» dará el ingeniero director de la Estación Enológica de Reus, D. Claudio Oliveras Massó, en la Cámara Agrícola Oficial de Falset, hoy domingo, día 6 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Ha publicado la compañía de ferro-carriles del Norte y anteanoche lo recibimos el cartel anunciando la rebaja de precios en los billetes de 2.ª y 3.ª clase, (ida y vuelta), con motivo de las fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta en Tortosa.

Dichos precios son los siguientes: Ampolla, 1'85 y 1'40. Ametlla, 2'70 y 2'05. Hospitalet, 3'95 y 2'90. Cambrils 5 y 3'70. Salou, 5'50 y 4'10. Tarragona, 6'45 y 4'80.

Desde el primero del actual ha empezado la pesca del bou en Tortosa, siendo tan extraordinaria la cantidad de pescado extraído, que permite sea vendido á precios sumamente económicos.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la música del regimiento de infantería de Luchana, de nueve á once de la noche, en la Rambla de San Juan:

- Luchana, paso doble.
- Las dos sirenas, polka.
- La media noche, fantasía.
- La africana, fantasía.
- Viva Aragón, paso doble.

El señor gobernador civil ha autorizado al alcalde de Aldover para ordenar el pago del gasto voluntario de 175 pesetas destinadas á las fiestas cívico-religiosas que anualmente se celebran en dicho pueblo.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

La Junta de Gobierno de la Colonia aragonesa agradecerá á los señores curas-párrocos y alcaldes de barrio de esta capital, que ya no lo hayan hecho, la inmediata remisión de los datos que se les tiene pedidos relativos á los aragoneses pobres que existan en sus respectivos distritos.

Después de su viaje á las provincias del Norte y Noroeste de España, han regresado á esta capital D. Antonio Balsells, canónigo magistral de esta primada iglesia, y su señor hermano D. Ignacio.

El próximo martes á las cuatro de la tarde, se celebrará en el Instituto la reunión de los esperantistas tarraconenses para formar el Grupo.

Para mañana, á las once y media, están convocadas á sesión las Comisiones municipales de Fomento y Gobernación.

Para mañana ha sido convocada á sesión la Junta de Obras de este puerto.

En aguas de Centa ha encallado un vapor inglés, siendo hasta ahora inútiles los esfuerzos llevados á cabo para ponerlo á flote, pues tiene una enorme vía de agua.

Los vapores trabajan constantemente con aquel objeto-

Ha salido para Cádiz, donde embarcará para continuar su viaje a Fernando Póo, la comisión regia encargada de reorganizar los servicios de aquella posesión española.

El duque de Oporto visitará próximamente, en misión extraordinaria, las cortes europeas, para la notificación oficial y solemne de haber subido al trono de Portugal el rey Don Manuel II.

Dicen de Bilbao que a causa de una viva discusión en la sesión municipal, se abofetearon los concejales Suárez, nacionalista, y Torres, republicano.

El gobierno de la República chilena ha mandado negar de la manera más absoluta que haya pedido dos acorazados de 20.000 toneladas cada uno, y los cuales se decía que estaban ya constuándose por su cuenta en un arsenal de Europa.

Dicen de Guadalajara que el maestro del pueblo de Mandallona, con siete estudiantes, realizaron una excursión a Villaseca.

Los mozos de aquel pueblo apedrearon a los excursionistas, hiriendo gravemente a un estudiante.

Como si esto fuera, poco llevaron su salvajismo al extremo de hacer varios disparos sobre los estudiantes, quienes se salvaron arrojándose al río.

Han sido detenidos más agentes de emigración, en Granada y Málaga, según noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación.

En la población japonesa de Nygato ha destruido el fuego 4.000 habitaciones dejando sin albergue a muchos millares de personas.

Boletín Oficial

R. O. del Ministerio de la Gobernación sobre provisión de plazas vacantes en el cuerpo de vigilancia.

—Delegación de hacienda sobre pago de libramientos que se expresan.

—Audencia provincial sobre el resultado de sorteo de Jurados y supernumerarios para el tercer cuatrimestre del presente año.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Eugenio y Zacarías pfta. SANTOS DE MAÑANA.—S. Paulino y Sta. Regina mrs.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en San Juan.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora, y a las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual a canto gregoriano. Por la tarde, a las cinco y cuarto se cantará el Rosario en el altar de la Santísima Virgen, procesión por el interior del templo y canto de la Salve.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media explicación de la Doctrina Cristiana.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, Rosario, Visita al Inmaculado Corazón de María, cantándose las Ave-Marias y los gozos.

San Francisco.—A las nueve y media Oficio parroquial con exposición y plática.

Santísima Trinidad.—A las siete y media Misa de Comunión general para los socios de la Archicofradía de la Pía Unión. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, Exposición mayor, Trisagio, oraciones propias de primer domingo, explicación del Catecismo, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Misa de Comunión para los congregantes del Sagrado Corazón y de San Luis Gonzaga. Por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., Trisagio cantado, sermón por un Rde. P. de la inclita Compañía de Jesús y reserva.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad.

San Miguel del Plá.—Misas a las seis y media, siete y ocho y media. Por la tarde, a las seis y media Exposición del Santísimo, Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

Nota.—La Comunión general reglamentaria de la Archicofradía de Hijos de María, tendrá lugar, según costumbre de los años anteriores, el martes día 8 y festividad de la Natividad de Nuestra Señora. La Misa que iba celebrándose en los días festivos a las diez y media, ha quedado suprimida hasta nuevo aviso.

Descalzas.—A las ocho se cantará el Oficio por la Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho Oficio a canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Dominicas de la Presentación.—Misas rezadas a las siete y a las diez. Por la tarde, a las cinco y media Exposición, motete, Rosario, estación mayor, Trisagio, canto del Corazón Santo, bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las cuatro de la tarde se cantarán solemnes Vísperas con el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» a dos coros, y luego procesión y estación en la capilla de Nuestra Señora.

Sagrado Corazón.—Continua la Novena de San Pedro Claver durante la Misa que se celebrará a las siete en el altar del Santo.

Carmelitas Descalzas.—A las seis de la tarde, Rosario, Visita a la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Comunidad.

CULTOS DEL MARTES

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora, y a las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas y Misa conventual cantada a dos coros con sermón a cargo del Rdo. Doctor D. José M. Lluich, Profesor de esta Universidad Pontificia. Por la tarde, a las tres y media, Vísperas solemnes con el canto del salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» a dos coros, procesión y estación en la capilla de Nuestra Señora como el día anterior. En la capilla de Ntra. Sra. de la Guía se celebrarán Misas rezadas desde las cinco hasta las siete y media; y por la tarde, a las cinco, se cantará el Stmo. Rosario por la capilla de música de la Catedral, sermón que dirá el Rdo. P. Doroteo de Barcelona, Religioso Capuchino de esta residencia, terminando con la Salve. Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media explicación de la Doctrina Cristiana.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio solemne cantado a voces y armonium. Por la tarde, a las seis, Rosario y meditación.

San Francisco.—A las nueve y media solemne Oficio con Exposición de S. D. M.

Sagrado Corazón.—A las siete y media continuará la Novena de San Pedro Claver durante la Misa. A las nueve Misa para los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, a las seis y media Rosario y Visita de la Corte de María.

San Miguel del Plá.—Misas rezadas a las seis y media, siete y ocho y media. A las siete y media, Misa de Comunión general de la Archicofradía de Hijos de María con plática preparatoria por el Rdo. P. Marcelino de Salt, Capuchino. Durante la Misa el Coro de la Asociación cantará algunos motetes con acompañamiento de armonium. Hasta nuevo aviso queda suprimida la Misa de las diez y media. Por la tarde, a las seis y media, Exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN BAPTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez media.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Valencia v. Julián, de 593 ts., c. Suarez, con efectos, consignado a los Sres. Hijos de B. Lopez.

De Londres y Barcelona v. Alvarado, de 649 ts., c. Aranda, con carga general, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.

DESPACHADAS

Para Huelva v. inglés Corso, con lastre.

Para Vinaroz ber. gol. italiano Lugia, con duelas.

Para Barcelona vapores José Roca y Julián, con tránsito.

Para Barcelona ber. gol. Isabelito, con id. Para Arburgo y esc. Alvarado, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 5, 15'55.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for 100 interior, 100 exterior, and amortizable bonds.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for Ferrocarril Norte, San Juan Abadesas, T. B. y F., etc.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana, etc.

Bolsa de Madrid

Madrid, 5, 18'82.

Table with Madrid market rates for 5 por 100 interior, 4 por 100 idem, etc.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. NACIDOS.—Rosa Recasens Sardá.—Angela Recasens Sardá.—Ramón Banqué Bargalló.—María Solanas Castelló.

Sección telegráfica

Madrid, 5.

La emigración.—Otro detenido

Un telegrama oficial del gobernador civil de Zamora participa que ha sido detenido en aquella provincia el agente de emigración Fermín Riesco, que residía ordinariamente en Vigo.

Se le ocuparon un billete de 50 pesetas y varias monedas falsas, y también documentos y notas conteniendo reglas para reclutar emigrantes.

Ladrones detenidos

Telegrafían de Bilbao que han sido detenidos por la guardia civil, los autores de un importante robo de alhajas, valoradas en 7.000 pesetas, cometido en casa de un riquísimo propietario, residente en Santurce.

Parece que se trata de una cuadrilla de ladrones muy vasta.

Entre los detenidos figuran tres mujeres, que fueron las encargadas de vender las joyas.

Bolsin Barcelona, 5.

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 83'50. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 73'90. Alicante, 93'40. Oñenses, 00'00. Colonial, 00'00.

Bolsin Paris, 5.

Exterior español, 96'15. Acciones Norte, 313'50. Alicante, 396'00. Renta francesa 3 por 100, 96'55. Plata fina, 000'00.

Bolsin Madrid, 5.

Interior fin mes, 83'47. Francos 12'20. Litras, 28'19. Empréstito nuevo, 100'80.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE



Gran Hotel Continental

MARTI Y REDON

Apodaca, 30.—Teléfono núm. 5

TARRAGONA. Establecimiento de primer orden, completamente nuevo y construido ex profeso para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto. Habitaciones estucadas.—Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo.—Cuarto de baño y ducha.—Salones de lectura y para visitas.—Auto-garage.—Cámara oscura.—Waters closets.—Luz eléctrica.—Café restaurant.

Higiene y confort moderno.—Servicio de gran lujo para banquetes.



Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De 10 a 12 y de 5 a 7.

Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.



NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas. Conserva y suaviza el calzado.

Utilísimo para el ludo de sillerías de cuero, guarniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos. Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

